

Editorial

¿El epicentro de Mea Culpa? La brutalidad de los homicidios en nuestra Región de Valparaíso

El año 1993 se emitió el primer capítulo del programa Mea Culpa, y durante 13 temporadas estuvo en el aire por las pantallas del canal público bajo la conducción de Cecilia Serrano en una primera instancia y luego por Carlos Pinto.

Inolvidables son las escenas cuando en medio del humo a la mitad de un capítulo aparecía Pinto con la célebre frase “nada hacía presagiar...”. Y así parece, **nada hacía presagiar que de un tiempo a esta hora nuestra Región de Valparaíso fuera testigo de violentos y brutales homicidios. Y ojo, no todos tienen que ver con las altas tasas de delincuencia o la aparición de bandas del crimen organizado.**

Sin ir más lejos, se confirmó que los restos encontrados hace unas semanas correspondían a dos nuevas víctimas de Hugo Bustamante, lo más parecido a esos asesinos en series que vemos en las series. Bustamante, protagonista de unos de los capítulos de Mea Culpa, fue también reconocido como el “psicópata del tambor”, pero **pese a aquello salió en libertad y fue protagonista de uno de los hechos de más connotación periodística del último tiempo, como lo fue el Caso**

Ámbar.

Pero la brutalidad de los homicidios en nuestra región da para una temporada entera del clásico televisivo de Carlos Pinto. **Cómo olvidar aquel torso descuartizado hallado en la bahía de Valparaíso que luego supimos correspondía a Nivaldo Villegas, un querido profesor también domiciliado en**

la provincia de Marga Marga.

Lo tétrico de esta historia es que una de las culpables del brutal homicidio en los días previos a su confesión **aparecía en los matinales llorando la desaparición de “su amado”.**

Los casos que se viven hoy en la región de Valparaíso parece que cada vez van en aumento, y **lo concreto es que las cifras efectivamente de los homicidios durante este 2024 han bajado en relación al 2023, pero lo que aumenta significativamente es la violencia y brutalidad de sus ejecuciones.**

Un hombre, por ejemplo, en Villa Independencia el pasado domingo 14 de julio fue acribillado y en su cuerpo se encontraron 47 impactos de bala de tres armas de fuego distintas. **Lamentablemente, en los últimos meses es habitual encontrarse con noticias como un auto pasando por algún centro asistencial como el Gustavo Fricke o el Van Buren y lanzando hombres baleados y mal heridos.**

Pero Quillota, Limache, Viña, Valparaíso y la región completa, sin dejar de lado los horrendos críme-

nes de San Felipe, han connotado a una región que hoy vive **atemorizada y cada vez más se pierde la capacidad de asombro ante un nuevo hecho de violencia.**

Uno de los últimos más brutales fue el hijo que mató a su madre. Lo que debe generar preocupación en las autoridades es que si bien las cifras de homicidios han bajado, los intentos han aumentado. **Es decir la intención de matar va en aumento en nuestras calles.**

El mega operativo de la PDI desbaratando una célula del Tren de Aragua deja la incógnita que pasará ahora en la región. ¿Bajarán los intentos y homicidios o bien es sólo una pequeña tregua a la espera que se vuelvan a armar? Lo cierto es que ya Mea Culpa quedó chico para presentar un capítulo a la semana con uno de estos horrendos crímenes. **Hoy tenemos diariamente historias que nos preocupan y ocupan, y claramente nuestra realidad está superando incluso la ficción que vemos en Netflix. Como dicen algunos internautas... ¿quién escribió el guión de esta película llamada Chile?**

